

Fecha: 10-07-2024
 Medio: El Insular
 Supl.: El Insular
 Tipo: Noticia general
 Título: **Mesa de Mitilicultura Inicia gira territorial en Cochamó**

Pág.: 11
 Cm2: 599,8
 VPE: \$ 378.460

Tiraje: 2.500
 Lectoría: 7.500
 Favorabilidad: No Definida

Mesa de Mitilicultura Inicia gira territorial en Cochamó

La Mesa de la Mitilicultura, liderada por Yohana González, Gerente General de AMICHILE e INTEMIT, ha comenzado una gira territorial con el objetivo de fortalecer la participación de los captadores de semillas en el Pacto por una Región Sostenible e Inclusiva.



Producción Limpia (APL). La equidad de género, la inclusión y la gestión de residuos también fueron puntos clave.

Almonacid subrayó la importancia de que las grandes empresas apoyen a los pequeños productores en su incorporación al APL, destacando la colaboración como un pilar fundamental.

Durante la reunión, José Hernández, captador de semillas, destacó la necesidad de fortalecer la gestión asociativa del territorio para superar los desafíos recurrentes en la captación de semillas. Bladimir Argel, otro captador presente, expresó su preocupación por la gestión de residuos: **“Hemos realizado limpiezas de playas y retirado residuos de la mitilicultura, pero necesitamos una empresa formal que cumpla con las normativas legales para retirarlos adecuadamente”**.

Patricio Saldívar, profesor y captador que lidera la Cooperativa Semillero Cascajal, propuso la construcción de muelles de bajo costo en áreas desafectadas, demostrando un enfoque práctico y colaborativo.

AVANCES HACIA LA SOSTENIBILIDAD

El compromiso de los captadores de semillas en Cochamó, donde actualmente se instalan cerca de 2 millones de colectores, es un testimonio del potencial del sector. Sin embargo, para alcanzar los objetivos del Pacto, es fundamental mejorar la infraestructura y las prácticas de gestión. González invitó a los captadores a profundizar en los beneficios de adherirse al APL para la sostenibilidad de la mitilicultura chilena. Además, se discutieron temas críticos como la equidad de género, la inclusión y la conformación de unidades de limpieza de playas de forma asociativa para mejorar la gestión de residuos.

Este primer paso en Puelo es un indicio positivo del compromiso del sector mitiliculator para avanzar hacia una región más sostenible e inclusiva. La Mesa de la Mitilicultura continuará sus visitas territoriales con el fin de involucrar a más actores y consolidar los esfuerzos hacia una mitilicultura chilena más responsable y eficiente.

En su primera visita a Puelo, Cochamó, los representantes de la Mesa, incluyendo a José David Almonacid, Presidente del Sindicato de Mitilicultores de Llaguepe y Vicepresidente subrogante de la Mesa; Santiago Troncoso, profesional de la oficina del Bordo Costero del Gore; y Alfonso Gutiérrez, coordinador de la Mesa y Docente de la ULA, se reunieron con un grupo de captadores de semillas. En este encuentro se discutieron temas cruciales como el repoblamiento de bancos naturales, la creación de infraestructura básica para embarques y desembarques, y la adhesión al Acuerdo de

